
Alain Lavallée, Maire de Saint-Marc-sur-Richelieu, membre d'office du CCE., Lise Beauchemin, présidente;  Evelyne Provost membre, Josée Gagnon membre, représentant du conseil 
municipal; Maurice Rolland, membre représentant du conseil municipal; Ghislain Henri, membre représentant du conseil municipal 

   
102, DE LA FABRIQUE, SAINT- MARC-SUR-RICHELIEU, QC, J0L 2E0 

enviro@smsr.quebec 

Ordre du jour 

Rencontre du 17 octobre 2024 à 18h30 

1. Vérification du quorum 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 
 

4. Nomination d’un(e) secrétaire 
 

5. Rapport Escouade verte 
1. Discussion 

Ghislain propose de développer un projet de sensibilisation concernant les bacs qui mettrait en valeur les enfants, 
une vidéo ou autre serait animé par les jeunes qui fréquentent la maison des jeunes.  

Nous souhaiterions que nos bacs de recyclage, de poubelle et composts soient davantage conformes.  Suite au 
rapport de l’escouade verte, notre cote est de 69% de conformité.  

Objectif : Augmenter notre cote de conformité pour une meilleure gestion des différents bacs.  

Actions à prendre 
2.  

• Faire un résumé du rapport et le publié dans le St-Marc Quoi?  Josée se propose de faire le texte 
pour introduire la sensibilisation de l’escouade verte.  Inclure dans le texte une partie Savez-
vous?  

• Proposer un projet avec la maison des jeunes pour faire une sensibilisation.  Josée fera une 
approche auprès de la coordonnatrice de la maison des jeunes pour voir leur intérêt de bâtir un 
projet.   

• Une visite de centre de tri, y aurait-il des intéressés?  À voir plus tard si nous allons plus loin 
avec cette idée.  

•  
 

6. Ma Municipalité Verte 
,  

1. Recyclage des balles de tennis 
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Sur le site web de municipalité verte, il est possible d’avoir un bac pour recycler les balles de tennis.  
Communiquer avec l’organisme, recycleballcanada pour prendre des informations concernant le 
recyclage des balles de tennis. Evelyne s’occupe de prendre les renseignements concernant le recyclage 
des balles de tennis.  

2. Eco Énergie 360 
Ghislain a communiqué avec cet organisme pour avoir une empreinte carbone de la municipalité et de 
voir les changements et modifications à faire pour diminuer notre empreinte carbone.  Des subventions 
sont disponibles suite à l’analyse pour faire les travaux.  Ghislain se renseignera davantage et nous fera 
un suivi.  

3.  Centre d’Écologie Urbaine 
Josée prendra l’information pour savoir ce qu’il offre comme service pour concilier l’environnement et 
l’humain au sein de notre milieu de vie municipale.  

 
7. Borne électrique (GH) 

Ghislain nous informe qu’il en a parlé avec Yvon et Sylvie, il nous parle d’un programme qui existe en 
collaboration avec Hydro-Québec et circuit électrique.  La première phase pour participer est faite, nous 
sommes en attente de retour.  Un minimum de 4 bornes pourra être installé, deux seraient à côté des casiers 
postales à côté de la municipalité et deux à la bibliothèque.  
 

8. Station Lave-vitre auto 
https://www.stationlaveglace.ca/ 
Nous nous questionnons si c’est une bonne idée étant donné que de plus en plus de stations d’essence en ont. 
Nous concluons que nous n’allons pas de l’avant avec ce projet.  
 

9. Le nouveau développement 
Les membres du CCE vont travailler sur un document qui contiendra quelques recommandations/bonnes 
pratiques environnementales pour le développement du nouveau quartier.  
Ex : Isolant chanvre, Éco quartier, etc 
 
Recommandation en lien avec la pollution lumineuse, référence Lac Mégantic 
Recommandation sur le type d’isolation  
Recommandation sur les toits verts 
Recommandation sur les îlots de chaleur, référence journée conférence Québec vert 
Recommandation sur l’écoquartier, référence Sherbrooke 
Nous poursuivons nos recherches sur les possibilités de recommandations : Référence émission sur Radio-
Canada Feu vert. 
 
Un échéancier pourrait être fait lors de notre prochaine rencontre 
 

10. Varia  
1. Recrutement nouveaux membres CCE 

Nous allons poursuivre nos recherches pour recruter un nouveau membre en janvier 
2. Bref retour Legs Desjardins, arbres CPE 

Un suivi a été fait auprès du Semoir pour savoir si le chêne planté au CPE donne des fruits.  Nous 
sommes en attente de leur réponse pour savoir si nous devons le retirer ou non.  Lise attend une 
semaine pour avoir un retour de la part du Semoir et ensuite nous irons chercher l’arbre pour le planter 
ailleurs.  Nous sommes également en attente pour savoir si le 5ème atelier qui n’a pas eu lieu nous sera 
remboursé.   
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En général, les activités ont bien été, nous devons par contre, nous questionner pour trouver des idées 
qui impliqueront davantage la population ou répondront à leur intérêt.   
 
 
 
 


